



# 杉森だより

令和元年5月31日  
調布市立杉森小学校  
校長 清水 吏

<http://www.chofu-school.jp/sugimori-sho/>



[sugimori-sho@chofu-schools.jp](mailto:sugimori-sho@chofu-schools.jp)

## 6年生「日光移動教室」の始まり

校長 清水 吏

5月としての最高気温が軒並み更新された5月下旬。本校では、5月26日から3日間、「日光移動教室」が実施されました。昨年度の岩井臨海学園に替わる、6年生の宿泊行事です。

日光移動教室のねらいは大きく3つあります。(1)自然や文化に触れる体験を通して、豊かな心と体を育成する。(2)校外での集団活動を通して、教師と児童、児童相互の触れ合いや自然・文化との触れ合いを深める。(3)宿泊体験を通して、基本的な生活習慣や公衆道徳の育成を図る。調布市としては初めての日光移動教室ですが、東京都を始め、多くの小・中学校が日光を訪れています。宿泊したホテル、医療機関、昼食の弁当業者、各種観光施設、旅行代理店、バス会社など、子供たちのために誠心誠意関わってくださる土壤があり、子供たちにとってかけがえない楽しい3日間を過ごし、移動教室のねらいを達成するための指導ができたと思います。

課題も見えてきました。昨年までの臨海学園は夏期休業期間の実施で、海での水泳指導を安全に実施するために、担任以外にも校内の多くの教職員を引率させることができました。しかし、移動教室は5年生以下の児童が学校で教育活動を実施しており、引率教員に限られます。今後、調布市とともに、次年度の実施に向けて様々な成果と課題を検証してまいります。

## 6月行事予定

3日	月	5時間授業 ふれあい月間始 あいさつ運動週間始 安全指導日 水泳前健康相談	15日	土	【C時程】3時間授業 授業公開
4日	火	全校朝会 音楽鑑賞教室(6) 図書館ガイダンス(3) 移動教室前事前検診(5)	16日	日	《杉森小開校記念日》
5日	水	ハヶ岳移動教室(5)～7日(金)まで	17日	月	読書旬間始 避難訓練 クラブ活動⑥
6日	木	児童集会	18日	火	【B時程】全校朝会
7日	金	あいさつ運動週間終	19日	水	歯科検診(1・3・5) 図書館ガイダンス(3)
10日	月	水泳指導開始 委員会活動⑥	20日	木	児童集会
11日	火	全校朝会	21日	金	ベーシックドリル診断日 水道キャラバン(4)
13日	木	5時間授業日 たてわり活動(ロング)	24日	月	クラブ活動⑥
14日	金	体カテスト	25日	火	全校朝会 午前授業
			27日	木	歯科集会(歯科講話) 杉森まつり前日準備⑤⑥
			28日	金	【B時程】杉森まつり 読書旬間終

※(1)は学年、①は校時を表します。

6月15日(土)に、「青少年健全育成三中地区地域教育懇談会」を行います。3校時は全学級、授業公開、11:15より懇談会(体育館)を行います。児童は3校時終了後に下校となります。授業公開、または懇談会のみでの参加も可能です。

学習発表会 11/16 (土) 保護者鑑賞日 **給食なし**

午前中で全学年の発表が終了できるように、時程を見直しました。給食を食べないで下校になります。年間行事予定と異なりますが、ご了承ください。

# 1年生

1年生は、5月24日(金)に前原公園に行きました。良いお天気で、気温も高く、熱中症にならないように、こまめに水分補給をしながら楽しい遠足を過ごすことができました。

前原公園へは、40分ぐらい歩いて行きました。遊具で思い思い遊んだり、みんなで「山田ボール」「だるまさんが転んだ」「かごめかごめ」をしたりして楽しく過ごしました。

お待ちかねのお弁当は、11時頃からでした。公園中央の大きなクスノキの下で、おいしく



いただきました。クスノキの花殻が落ちてきて、慌ててお弁当箱のふたを閉める場面もありました。みんな学校まで元気に歩いて戻ってきました。頑張ってよく歩きました。



# 2年生

2年生は、5月17日(金)に府中の森公園に行きました。とても良いお天気で、気温も高く、体力を使いましたが、2年生みんなで協力しながら楽しい遠足にすることができました。

府中の森公園は大きな広場とアスレチックがありました。午前中の自由遊びの時間には、たくさんあるアスレチックを目の前に、どれからやってみようかなと悩みながらも一生懸命に挑戦しました。

午後のクラス遊びの時間には、事前にクラスで決めた遊びを楽しみました。

1組は、だるまさんがころんだとバナナおに。

2組は、だるまさんがころんだと大縄跳び。

3組は、逃走中とじゃんけん列車。

4組は、宝探しと色鬼。

それぞれの遊びをクラスの友達と楽しみました。

帰りの道は、遊び疲れた様子でしたが、安全に2年生全員で学校に戻ってくることができました。

2年生になって友達との関わり方も上手になり、体力もついてきたなど感じられる遠足でした。



# 3年生・4年生

3・4年生は、5月31日(金)に府中市郷土の森博物館に行きました。

博物館に着くと、午前中はたてわり班でミッションをしました。村野四郎さんの書いた詩を探したり、古い建物を調べたりしました。

午後はたてわり班で考えた遊びをする時間です。4年生は、3年生を引っ張るお兄さん、お姉さんとして、事前の顔合わせから準備をしてきましたが、池に浮かんでいるボールを見て、みんな水遊びに夢中になってしまいました。気温は涼しかったのですが、水の中に浸かったり、水に浮いているボールを投げたりしてはしゃぎました。

今回の遠足の目的は「3・4年生の仲をもっともっと深めよう」でした。たくさん知恵を絞ったり、体を動かしたりして関わったので、今まで以上に仲を深めることができました。

